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CoDAU  
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie  
GIUNTA – Verbale del 12 Aprile 2018 
  
Giovedì  12 aprile 2018, alle ore 14:00, presso l’Università degli Studi di Roma “La Sapienza”, Aula del Senato 
- Palazzo del Rettorato piano primo - Piazzale Aldo Moro , n. 5 - Roma si riunisce la Giunta del CoDAU con il 
seguente ordine del giorno: 
 
 
Ordine del Giorno  
 
1- Comunicazioni del Presidente;   
2 – Convegno annuale 2018: aggiornamenti e programma;  
3 – Stato di avanzamento e aggiornamento sul Percorso di supporto al ruolo dei DG ”Per far volare l’aereo”; 
4 – Prossima Assemblea CoDAU: approvazione programma;  
5 –CCNL: decreto per l’utilizzo delle risorse libere da parte degli Atenei;  
6 – Verifica nuove norme e circolari; 
7-  Varie ed eventuali.  
 
 

Risultano presenti alla seduta odierna: Cristiano Nicoletti, che esercita le funzioni di Presidente, 
Simonetta Ranalli, Maria Schiavone, Emma Varasio,  Laura Fulci, Giuseppe Colpani, Mauro Giustozzi 
, Fiorenzo  Massetti;  Fabrizio Pedranzini,  Laura Fulci del  Gruppo Codau Ricerca, Antonio Romeo , 
Alberto Scuttari e Loredana Segreto collegati via skype 
 
Svolge le funzioni di Segretario la dott.ssa Elisa Silvestri 
Assiste alla riunione la dott.ssa Sabina Pattuglia, segreteria Codau. 
 
 

1. Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente informa che è proseguita la ricerca di una sede adeguata dove ospitare stabilmente il 
Codau che abbia una posizione al tempo stesso strategica per quanti arrivano da sedi diverse da 
Roma e che non gravi troppo sul bilancio dell’associazione stessa. 
Tra le varie opzioni il Presidente si sofferma su una opportunità proposta dalla Università di Roma 
La Sapienza e situata a metà di Corso Vittorio Emanuele in Roma vicino alla sede dell’Aran. 
Il Presidente comunica che andrà a fare un sopralluogo con la Direttrice di Roma La Sapienza dott.ssa 
Simonetta Ranalli e riferirà quanto prima sugli esiti e sui costi che comunque saranno piuttosto 
contenuti. 
 
Il Presidente introduce il tema delle iniziative seminariali rivolte ai Direttori generali e proposte dal 
MIP precisando che le tematiche sono diverse e tutte molto interessanti: 
 
Il dott. Antonio Romeo informa che la prof.ssa Michela Arnaboldi del MIP ha dato la propria 
disponibilità a presentare l’iniziativa ai Direttori Generali in una prossima occasione: 

Tra i temi selezionati per l’iniziativa seminariale: 
• Tema del customer; 
• Tema della relazione performance; 
• Ruolo dei Nuclei di valutazione con competenze molto crescenti, linee guida per chi collabora 

ed interagisce con i  Nuclei; 
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• Relazione performance; 
• Ruolo uffici supporto nuclei.  

 
 Il dott. Colpani fa osservare che tenuto conto delle performance e OIV, l’Anvur avrà la tendenza a 
valutare i Direttori Generali  su tre/quattro indicatori quantitativi; Il DG deve essere valutato entro 
delle linee di attività minime ma relazioni di complessità ampia.  
 
Il dott. Mauro Giustozzi relaziona in ordine all’andamento dei lavori del gruppo sulla sostenibilità. 
Proprio in giornata odierna il gruppo si è riunito in Roma   nella stessa Aula del Senato per la terza 
volta nell’arco di un paio di mesi. Dopo una prima fase di brainstorming è molto sentita l’esigenza 
di creare una rete di tecnici che possa metter a disposizione delle best practice oltre ad avere 
possibilità di confrontarsi su processi e questioni di una certa complessità.  
I partecipanti al gruppo chiedono di poter creare una intranet con forum costituita all’interno del 
sito CODAU: emerge in ogni caso l’esigenza di creare un gruppo di più ristretta composizione che 
andrebbe integrato però con altre figure (area appalti – contratti). Si apre una discussione alla quale 
partecipano i dottori/sse Varasio, Silvestri, Ranalli, Colpani, Giustozzi, che toccano diversi argomenti 
tra i quali: regolamento incentivi, Building innovation model, adeguamento norme antincendio. 
Ci si sofferma in particolare sulla questione delle stazioni uniche appaltanti con l’idea che gli Atenei 
non debbano farsi “espropriare” da altri Enti (Provveditorato alle opere pubbliche, Province etc). La 
dott.ssa Varasio auspica che venga istituita la Commissione Centrale Unica della Committenza.  
La Giunta prende atto e chiede di attivare sul piano formale il Gruppo di lavoro sulla sostenibilità 
chiedendo ai Direttori Generali di confermare i nominativi che stanno già lavorando con 
l’integrazione di figure esperte di procedure di gara.  

 
Il Presidente cede la parola alla dott.ssa Schiavone la quale riferisce delle attività del gruppo di lavoro 
dalla stessa coordinato (programmazione e performance). Informa che mercoledì 11 aprile c’è stata 
una riunione a Roma sui Dipartimenti eccellenti che si è rivelata una ottima occasione di confronto 
per 40 atenei.  
Alla riunione è intervenuto anche il Direttore Generale Daniele Livon che ha ascoltato con molto 
interesse tutte le questioni poste dando anche risposte concrete ed interessanti. 
La dott.ssa Laura Fulci, responsabile del gruppo di Lavoro della ricerca a sua volta ha apprezzato 
molto questo modo di raccogliere le questioni ed armonizzarle ed informa che sugli accreditamenti 
dei dottorati anche i dottori Terracini e Meneghetti dell’Anvur hanno discusso in modo proficuo con 
circa 18 Atenei su 40 presenti. 
 
La dott.ssa Simonetta Ranalli riferisce che tra due settimane incontrerà il MEF e il CINECA con 
riferimento all’introduzione dal 1 gennaio 2019 del sito PLUS che introdurrà definitivamente gli 
ordinativi informatici sulla base dello standard AGID, SIOPE PLUS. Tale introduzione produce 
vantaggi (popolamenti automatici dei PCC), ma anche svantaggi poiché certamente ci saranno limiti 
di volume.  
Da ottobre 2018 sarà presente la piattaforma e intorno a metà maggio sarà organizzata una   
Assemblea MEF e MiUR che presenteranno  questo prodotto.  
Riferisce inoltre che sono ripartiti i lavori della commissione dalla stessa presieduta.  
 
Interviene il dott. Pedranzini che riferisce alla Giunta sul Casellario dell’Assistenza. Banca dati delle 
prestazioni sociali agevolate. 
Negli anni scorsi è stato istituito il “Casellario dell'assistenza” (Art. 13 della Legge n. 122 del 30 
luglio 2010 https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-

https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Decreto_legge78_2010.pdf
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assistenza/Documents/Decreto_legge78_2010.pdf ) ed è stato emanato relativo Regolamento 
attuativo (D.M. 16 dicembre 2014, n. 206 
https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Decreto_206-
2014.pdf ).  
Rispetto all’articolazione tripartita di tale Casellario, quello che riguarda più da vicino il sistema 
universitario è la “Banca dati delle prestazioni sociali agevolate” che, con riferimento alla Tabella 1 
– Interventi e Servizi https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-
assistenza/Documents/Tabella_1.pdf ,    deve essere alimentata dagli Atenei in relazione alle voci: 
-A2.03 – Prestazioni del diritto allo studio universitario 
-A2.04 – Agevolazioni per tasse universitarie. 
Il disciplinare tecnico relativo ai flussi informativi da attivare è stato definito dall’INPS con il Decreto 
direttoriale n. 8 del 10 aprile 2015  
https://www.inps.it/docallegatiNP/Mig/Allegati/Decreto_direttoriale_n%208%20_10%20aprile%2
02015.pdf . 
Nei mesi scorsi diversi Atenei sono stati sollecitati dall’INPS ad inviare tali dati ed è stata avviata in 
collaborazione con CINECA un’attività istruttoria volta a definire i dettagli di tale trasmissione. 
Nello specifico restano però da chiarire sia aspetti interpretativi in relazione al censimento dei 
benefici da prendere in considerazione che dettagli tecnici in merito alle modalità di trasmissione. 
Ciò premesso è opportuno, come è stato fatto in passato in analoghe situazioni, che le Università 
facciano fronte comune rapportandosi in modo unitario con l’INPS. 
A tal fine è convocata per lunedì 16 aprile alle 10:30 una web-conference su questo tema nel corso 
della quale raccoglieremo quesiti ed osservazioni con l’obiettivo di sottoporli all’INPS nel corso di 
un incontro da tenersi ai primi di maggio. 
 
2 – Convegno annuale 2018: aggiornamenti e programma;  
 
Il Presidente introduce l’argomento della sede del prossimo convegno annuale che si terrà a 
settembre 2018 a Porto Cervo (Sardegna) riferendo di essersi recato di recente a fare un 
sopralluogo. Esprime grande soddisfazione sia per la struttura che per la facilità degli spostamenti 
dall’aeroporto di Olbia alla struttura. 
La dott.ssa Loredana Segreto riferisce diffusamente del lavoro effettuato da lei medesima ed il dott. 
Antonio Romeo sia sul titolo del convegno che sulle tematiche da approfondire in vista 
dell’importante incontro. Illustra un documento condiviso con Enrico Periti e con Antonio Romeo 
evidenziando che si vuole introdurre una modalità di lavoro che coinvolga gli Atenei e che metta 
particolare attenzione sulle best practice in tema di innovazione. 
Il dott. Romeo interviene sull’esigenza di portare  innovazione nella comunicazione oltre che di  
innovare la parte politica e non solo tecnica; il dott. Colpani esprime grande apprezzamento sia per 
il presidio che per l’organizzazione; il dott. Massetti auspica che possa esserci all’interno dei progetti 
da sviluppare una metodologia Design Thinking; la dott.ssa Varasio ritiene l’iniziativa del convegno 
molto sfidante ed impegnativa e ottima occasione per manifestare appieno il legame con i gruppi; 
apprezzamento al lavoro fatto dalla dott.ssa Segreto e dal dott. Romeo arrivano anche dal dott. 
Scuttari, Silvestri, Fulci. 
 
3– Stato di avanzamento e aggiornamento sul Percorso di supporto al ruolo dei DG ”Per far volare 
l’aereo” 

 
Il dott. Colpani riferisce in merito all’andamento del  Percorso di supporto al ruolo dei DG ”Per far 
volare l’aereo” 

https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Decreto_legge78_2010.pdf
https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Decreto_206-2014.pdf
https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Decreto_206-2014.pdf
https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Tabella_1.pdf
https://www.inps.it/docallegatiNP/DatiEBilanci/Casellario-assistenza/Documents/Tabella_1.pdf
https://www.inps.it/docallegatiNP/Mig/Allegati/Decreto_direttoriale_n%208%20_10%20aprile%202015.pdf
https://www.inps.it/docallegatiNP/Mig/Allegati/Decreto_direttoriale_n%208%20_10%20aprile%202015.pdf
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Al Percorso partecipano 3 direttori generali e 13 dirigenti. 
Il primo modulo è andato molto bene ed anche il questionario sul gradimento generale dell’iniziativa 
ha avuto valutazioni molto elevate (4,25 su 5). 

 
4 – Prossima Assemblea CoDAU: approvazione programma;  
La prossima assemblea del Codau si svolgerà a Salerno il 29 Maggio 2018; la dottoressa Fulci 
relaziona in merito al programma  che viene allegato al presente verbale. 
 
Punto 5  – CCNL: decreto per l’utilizzo delle risorse libere da parte degli Atenei 
 
Il dott. Colpani ha avuto occasione di incontrare il dott. Castaldi del MEF e la dott.ssa Barillà della 
Funzione Pubblica oltre che il dott. Livon che concordano sulla possibilità di aprire alla flessibilità del 
fondo riconoscendo una flessibilità graduale agli Atenei ; 
Altre questioni su cui stanno aspettando di avere dei referenti istituzionali, sono purtroppo ferme 
al momento. 
 
Il punto 6 viene rinviato in quanto il dott. Grasso è impegnato con gli organi accademici in sede. 
 
Il Presidente, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, dichiara conclusa la seduta alle ore 
16.45. 
 
 
 
 
 
Il Segretario             Il Presidente  
Elisa Silvestri         Cristiano Nicoletti 

 

 


